

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados 6 pta. comerciales
Españoles de defensa desde 5 pta. en adelante
La correspondencia administrativa debe dirigirse
AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5.

El Niño descalzo.

El reparto de hoy

Arrostrando contrariedades y disgustos, ingratitudes y sacrificios, la humanitaria institución protectora de los niños ha realizado hoy su tercera campaña de invierno, en que las señoritas de la Junta directiva, lejos de pisar una senda de flores, experimentan, con la pena de no poder extender más la acción benéfica de la Sociedad, ante el espectáculo de tanto niño necesitado de protección, el disgusto de que, no obstante el cuidado y buen deseo con que la Junta procede, han de quedar algunos descontentos.

Sírvales de compensación el aplauso unánime de las personas sensatas, el espectáculo de que su obra haya encontrado imitadores en muchas partes, y aun el disgusto mismo de los que, con alma mezquina, no ven todo el alcance de la Institución y sólo encuentran defectos que, en último caso, han de acompañar a toda obra humana, por buena, por generosa, por grande que sea.

En la Escuela graduada de niños

A las nueve de la mañana se reunieron en la Escuela de San Esteban los señores D. Julio de la Torre Bartolomé, Gobernador civil interino; D. Pedro Zúñiga, primer teniente alcalde; y D. Antonio Herrero, segundo teniente alcalde, en representación del Ayuntamiento; la Junta directiva, formada por las señoritas María Zúñiga, Manolita Láinez, Vicenta Santuste y María Ruiz, con los fundadores de la Asociación.

Las muchachas, radiantes de juventud y belleza, enamoradas de su hermosa obra de caridad, distribuyeron los bonos para zapatos y raciones entre los niños a quienes estaban destinados, y los de pan, entre aquellos que consideraron más necesitados.

Los dos niños mayores abrieron a presencia de un profesor de la escuela los capillos en que las chiquitinas depositan los céntimos que restan a sus juguetes y caprichos, y presentaron su modesta ofrenda a la depositaria señorita Láinez.

Continuó después el reparto por las escuelas de San Marcos, dirigida por D. Encarnación Polo, donde fué aclamado por las pequeñas *El Niño descalzo*; las de San Lorenzo, dirigidas respectivamente por D. Pedro Serna que tuvo frases sentidas de gratitud para la Asociación, y por D. Saturna Miguellán, que aplaudió a las señoritas de la Junta por su generosidad y por los esfuerzos que realizan en beneficio de los niños.

En la escuela subvencionada de niñas del barrio del Salvador, se reprodujeron las manifestaciones de cariño y simpatía, tanto de parte de la distinguida profesora D. Antonia Cabrero, cuanto de las chiquitas, algunas monistas, y todas contentas por el aguiñado y las vacaciones.

En el Mercado

La escuela de doña Dolores Santuste presentaba también aspecto de fiesta. Las niñas, limpias y con sus ropitas domingueras, manifestaron francamente su alegría y agradecieron los donativos que se les entregaban; y la Sra. Santuste, lamentando que no pudieran extenderse los socorros a mayor número de alumnas, dirigió frases de gratitud a las autoridades y Junta directiva.

Repetióse el espectáculo en la escuela de Santa Eulalia, donde el señor Jimeno recibió en la puerta de la clase a las señoritas dándole la bien-

venida y saludando al señor gobernador y al representante de nuestro Excmo. Ayuntamiento, y a pesar de la enfermedad que viene padeciendo desde mucho hace, tuvo frases de vigoroso entusiasmo, encareciendo la utilidad de estas instituciones que protegen a las niñas, en donde debemos cifrar la esperanza del porvenir.

En la Casa de la Tierra

Hizose el reparto de vales en la escuela práctica de la Normal de Maestras, ante el profesorado de las tres nutridas secciones que comprenden dicho establecimiento de enseñanza.

La distinguida Regente, también enferma, habió emocionada del agradecimiento que debían las niñas a *El Niño descalzo* y a las autoridades, que con su presencia honraban la escuela, cantó las excelencias de la caridad que es el mayor encanto de la mujer, alentando con delicada ternura a sus discípulas para que conserven toda su vida las útiles enseñanzas que de pequeñas reciben.

Después fueron obsequiadas las señoritas de la junta con bolsas de bombones.

Las niñas y niños, especialmente los más chiquitines, que recibieron socorro, manifestaban unos francamente su júbilo, otros daban vueltas a los vales como si no comprendiesen lo que aquello significaba, y algunos dejaron traslucir su horrorosa decepción al encontrarse con una cartulina, en vez de las codiciadas botas; y hubo que convencerlos, con trabajo, de que aquello valía para comprar botas y hasta turrón.

En la escuela de párvulos de que es profesora doña Mercedes Casero, la turba de monigotes no hizo pensar que entráramos en una pajarera, y luego reflexionamos en el trabajo y la abnegación que se necesitan para contener a tanto pequesín con aquella corrección y dignidad con que recibieron en pie a los visitantes; claro que luego se desbordó su alegría, y algún pequesín dejó que se manifestase su descontento por no participar de los regalos.

D. Mercedes Casero tuvo también discretas palabras de gratitud para la Asociación y fué interrumpida varias veces por los pequeñuelos con vivas a *El Niño descalzo*.

En el Centro de niñas de la hora, hizose la distribución en la escuela que dirige la señora doña Isidora Martínez.

La venerable decana del Magisterio en la provincia saludó a los concurrentes, haciéndose intérprete de la gratitud de las pequeñas hacia la Asociación y obsequió luego con dulces y Jerez a las autoridades, junta y fundadores.

Terminó la hermosa excursión dirigida por el entusiasmo y la caridad de las jóvenes segovianas, que tienen bien merecidas las bendiciones de las madres y la gratitud de los pequeñuelos.

A las tres y media de la tarde continuó el reparto en las escuelas que dirigen respectivamente D. Timoteo Casero y D. Santiago Badillo, repitiéndose allí el hermoso espectáculo que en los demás centros de enseñanza de la capital y que no detallamos porque entra ya en prensa este número.

Notas

En la visita hecha a las escuelas, la Asociación se ha convencido de que necesita más recursos para cumplir todos los fines benéficos para que fué creada. Si ha visto niños mal calzados y vestidos, ha encontrado también muchas caritas demeradas, muchos testimonios de miseria fisiológica resultado de mala y

deficiente alimentación. No renuncia, por tanto, a la hermosa idea de crear las cantinas escolares.

El establecimiento de *El Niño descalzo* en la Coruña, de que habla con entusiasmo *La Voz de Galicia*, enalteciendo la Institución segoviana que sirve de modelo a las señoritas coruñesas, es una honra para Segovia y un estímulo más para que aquí arraigue y dé más abundantes frutos la protección a la infancia.

En las listas siguientes consignamos los nombres de las niñas y niños que han sido socorridos este año.

Escuela práctica graduada de la Normal de Maestras

Sección primera.

Antonia San José, de 11 años; Marcelina Núñez, de 11; Teresa de Blas, de 11; Eulogia Ramírez, de 11; María del Socorro Bautista, de 9; María de Diego, de 8.

Sección segunda.

Sofía Román, de once años; Bastilla Martín, de 8; Mariana Casado, de 7; Barbina López, de 7; Julia Perij, de 7; Jenara Acebes, de 7.

Sección tercera.

Raimunda Garrido, de 6 años; Fuencisla González, de 5; Jacinta Gutiérrez, de 4; Mariano de Frutos, de 6; Antolín Martín, de 5; Francisco Ruiz, de 5.

Escuela práctica graduada de la Normal de Maestros

Sección primera.

Modesto de San Lorenzo, de 10 años; Fernando Alvarez Peromingo, de 9; Salvador Molinero, de 8; Clemente de San Antonio, de 10; Mariano Tejero, de 8; Clemente Garrido, de 7; Rafael García, de 7; Félix Bartolomé, de 6; Blas del Barrio y Barrio, de 8; Pedro Arnaiz Sato, de 7; Francisco Quiroga, de 7; Félix Gutiérrez, de 6; Jesús de Pedro, de 6.

Sección segunda.

Eusebio Matarraz, de 10 años; Andrés Criado, de 10; Pablo de Alba, de 8; Francisco Gómez, de 9.

Sección tercera.

Francisco Quavedo, de 11 años. Escuela elemental de niñas del Centro Amparo Deogracias, de 10 años; Florencia Adrados, de 6; Tandisela Mendoza, de 9; Rafaela Luengo, de 12; Josefa Francisco, de 8; Mercedes Díez, de 9; Rosa Salcedo, de 6; Isabel Salcedo, de 9.

Escuela elemental de niños del Centro

José M. Cardiel Veia, de 8 años; Antonio Pascual Iachastoy, de 10; Isidoro de la Fuente Fernández, de 8; Gregorio Prieto Vallejo, de 9; Felipe Barcenilla Alvarez, de 10; Aquilino San José Pajares, de 8; Julio de Antonio Fernández, de 10; Juan Sanz Pinela, de 10.

Escuela de niñas del Mercado

Lorenza Cristóbal, de 8 años; Vicenta Barbudo, de 6; Isabel Mateo, de 5; Braulio Robledo, de 5; Gregoria Gómez, de 6; Leonor de Juan, de 7; Asunción Herrero, de 8; Eduvigis Delgado, de 9; Amalia Herrero, de 6; Josefa Zúñiga, de 8; Petra Celada, de 7; Cirriaca García, de 6.

Escuela de niños del Mercado

Hipólito Pastor Labajos, de 11 años; Manuel Turco Callejo, de 10; Ramón Pastor Gil, de 10; Lorenzo Plaza Rico, de 10; Manuel de Pablos Santa Isabel, de 10; Pedro Cañas Delgado, de 10; Miguel Maroto de Andrés, de 9; Eustaquio Rodríguez Cañas, de 10; Faustino de Pablos Pascual, de 8; Angel García Mateanz, de 7; Mariano Arribas Arranz, de 8; Rufino Duque Serrano, de 7.

Escuela de párvulos del Arrabal

Niños Alejandro Diaz, de 5 años; Ramón

Luengo, de 4; Baltasar Bravo, de 4; Fernando Bravo, de 3; Víctor Mateos, de 4; Evaristo Martín, de 3.

Niñas

María Núñez, de 5 años; Anastasia Gómez, de 3; Josefa Bautista, de 6; Consuelo Aparicio, de 7; Martina Plaza, de 7; Margarita Bautista de 6.

Escuela de párvulos del Centro

Enrique Deogracias San Bruno, de 6 años; José Solana Domingo, de 5; Eugenio Abadalejo García, de 5; Fermína Romero Martín, de 5; Valentina Monedero Martín, de 5; Fuencisla Solana Domingo, de 6; Victoria Martín Barnardos, de 5; María de las Nieves Juarros, de 5.

Escuela subvencionada de niñas del Salvador

Juliana Medina S. Frutos, de 11 años; María de la Paz, de 8; Angela Costa Martín, de 6; Crescencia Martín Parral, de 6; Bernardina Valle Arribas, de 7; Martina González López, de 6; Beatriz Sanz Rincón, de 9; Victoria Cuesta González, de 7.

Escuela subvencionada de niñas de San Lorenzo

Gabriela Cerezo Minguéz, de 5 años; Victoria Montero Muñoz, de 7; María de San José Antón, de 8; Petra Gil Narros, de 7; Isabel Rodríguez Peña, de 8; Juana Bianco Duque, de 7.

Escuela subvencionada de niñas de San Marcos

Cirila Criado, de 10 años; Margarita Criado, de 5; Gregoria Núñez, de 11; Valentina Yubero, de 11; Joaquina Yubero, de 8; María Lázaro, de 9.

Escuela subvencionada de niños de San Lorenzo

Ramón Bartolomé, de 7 años; Miguel Bartolomé, de 5; Serafín Heredero, de 5; Matías San José Antona, de 6; Leonardo Pérez, de 6; Mariano García, de 7.

También y por indicación de algunas señoritas, fueron obsequiados con vales para zapatos y raciones los siguientes niños, no comprendidos en las listas anteriores, todos los cuales asisten también a distintas escuelas de la capital.

Faustina Gómez Poza, Cesáreo Gómez, Anastasia Monedero, Magdalena Izquierdo, Hemenejida Robledo, Emilianó Gómez, María de la Fuente Herranz, Daniela Tomé, Mariano San Frutos, Josefa Delgado, Narcisca Martín, Juana Valle Arribas, Policarpo Duque, Eloy Rubio de la Hoz, Julián San Frutos, Rafaela Gómez y Justo Sainas.

Don Martín Lorenzo Coria, Director de «El Globo», envió al Sr. Rodao autorización para recoger cuatro pares de zapatos de la zapatería de don Claudio Moreno, los cuales se han repartido a los niños siguientes:

Mariano Bernardo, Andrés Seama, Mariano Tejedor y Antonia Tejedor. Los 70 vales para los 75 panes ofrecidos por los señores de Carretero, se distribuyeron entre las señoritas de la Junta directiva, y estas los adjudicaron en las escuelas.

Se han repartido, pues, por la Asociación 130 pares de botas calculadas al precio medio de cinco pesetas y 139 raciones de aguiñado estimadas en dos pesetas la ración.

A esto hay que agregar los cuatro pares de zapatos donados por don Martín Lorenzo Coria, los 75 panes del Sr. Carretero y otros obsequios que habrán de hacerse en los días de pascua y de que oportunamente informaremos a nuestros lectores.

El periódico infantil

Editado gratuitamente por la Excelentísima Diputación, se ha repartido también a los niños la publicación anual *El Niño descalzo*, que con-

tiene un fotograbado del bajorrelieve del insigne segoviano Sr. Marinas y trabajos literarios de D. Carmen Rojo, D. María de Belmonte, doña Matilde Rubio, Dr. Tolosa Latour, Ferrari, Vincentí, Torromé, Blanco Belmonte, Royo Villanova, Ovejero, P. Manjón, Lorenzo Coria y otros literatos y maestros distinguidos.

AL «NIÑO DESCALZO»

No me humillo, antes me ensalzo, y a mi corazón agrada, pagar la deuda atrasada, que debo al «Niño descalzo». De ser activo hago alarde; trabajo con ilusión; pero es tal mi condición, que llevo siempre muy tarde, Me pediste un pensamiento, que infundió en tus amores, despertara en tus lectores su dormido sentimiento de piedad y de cariño, de consuelo y de dulzura, a esa tierna criatura, hacia ese descalzo niño. Te lo mandé; ¡ya lo creo!

¿a nadie sé el encargo, y dando un paseo largo yo mismo lo eché al correo. Llegó a destiempo, lo sé. Triste condición la mía! Cómo ha de ser; otro día más avisado seré.

La prueba, va por delante. Tu carta fué en mi poder el martes (antes de ayer): no pierdo ni un solo instante.

Porque he de comer, dormir, todo el día trabajar, y algún momento estudiar para poder escribir. (1) ¿Qué importa si a la intención y a la voluntad activa, se asocia la fé más viva y se acompaña la acción?

Para mostrarlo ahí te envío, en pobre y tosco lenguaje y en literario traje este pensamiento mío: La obra que haces es hermosa; toda la nación la canta porque es humana y es santa y más que santa es gloriosa.

Vestir al niño, educarlo, darle pan, darle alimento, es colocar el cimiento para a la fama elevarlo. Y en estas obras humanas que no han menester testigos, te auxilian tus amigos y las nobles segovianas.

Mándanos sin dilación, y además de admiradores, seremos tus servidores con verdadera efusión.

E. Bartolomé y Mingo, Director de la Escuela Froebel de Madrid.

LA MONEDA DE NIQUEL

Dicen así los dos primeros artículos del proyecto leído al Congreso: «Artículo 1.º Se acuñará moneda de níquel puro de 25 céntimos de peseta, con peso de 7 gramos, permiso de 10 milésimas en peso y 3 milésimas en ley, y diámetro de 25 milímetros, por valor de ocho millones de pesetas, retirándose igual cantidad de la circulación en moneda de bronce de 5 y 10 céntimos de peseta, y quedando autorizado el Gobierno para proceder a la venta del bronce que se desmonetice.

Las condiciones, en cuanto a la forma, grabado y leyenda de la moneda, se determinarán por el Gobierno.

Art. 2.º La moneda de níquel que se crea en virtud de esta ley, podrá entregarse por las cajas públicas y tendrá curso legal entre particulares hasta la cantidad de 5 pesetas, cualquiera que sea la cuantía del pago, pero las cajas públicas la recibirán sin limitación alguna. Cuando el anverso ó reverso haya, en todo ó en

(1) En la Escuela Moderna de Madrid y en muchos periódicos.

parte, desaparecido por los efectos naturales del desgaste, carecerán de curso legal y deberán ser refundidos.

Por el artículo 3.º se concede un crédito de 472.000 pesetas, de las que 72.000 son para material y útiles, y 400.000 para compra del metal indispensable.

El importe se cubrirá con la venta de bronce sin aplicación, con el exceso de los ingresos sobre los pagos ó con deuda flotante.

FRANCIA Y EL VATICANO

Propósitos de la Santa Sede.

La Santa Sede desea llevar a la Conferencia de la Haya su protesta contra los registros de la Nunciatura de París.

El cardenal Satolle, prefecto de estudios, ha celebrado una audiencia con el Papa para buscar una solución al conflicto de la clausura de los Seminarios franceses.

El Vaticano desearía colocar a los seminaristas franceses en Italia, Bélgica y otras naciones, España entre ellas.

La nota-protesta del Vaticano

El corresponsal de L'Echo de Paris en Roma, anuncia que el Vaticano distribuirá a las potencias la nota diplomática protestando contra la incautación de los papeles del archivo de la Nunciatura de París, realizada por el Gobierno francés.

EL TIEMPO

SEGUNDA QUINCENA DE DICIEMBRE

(Pronósticos de Steffon)

El miércoles 19 llegará a Escocia una borrasca que formará un secundario en el NO. de Francia; al mismo tiempo otras fuerzas del Atlántico, cuya acción habrá empezado a manifestarse el día anterior en el extremo SO. de la Península, irán acercándose hasta el Estrecho. El mal tiempo de lluvias y vientos del tercero al cuarto cuadrante que se extenderá por el NO. del Continente, se propagará por nuestra Península, desde el Cantábrico al Centro. En el SO. se sentirá un tanto la influencia de los elementos que arribarán a esos parajes.

El jueves 20 a depresión de Escocia habrá pasado a Escandinavia, y el secundario del NO. de Francia al Mediterráneo superior. Se producirán algunos chubascos en el N. y NE. de España, con vientos fríos del cuarto cuadrante.

El viernes 21, mejorará el estado atmosférico general de la Península, porque se apartarán por el E. de Europa y por Italia y el Adriático los centros de perturbación referidos, dejando de influir en nuestras regiones; la depresión que se acercará al O. de Irlanda en el mismo día, no será sensible en nuestra Península, co-

mo no sea en Galicia y N. de Portugal.

El sábado 22, se aproximará más hacia el Continente la depresión de Oeste de Irlanda, ocasionando algunas lluvias en nuestro NO. y SO., con vientos del tercer cuadrante.

La antedicha depresión se remontará hacia las islas Feroe el domingo 23, y entonces los centros de perturbación atmosférica situados en Túnez y en los alrededores de Madeira, ejercerán influencia en la mitad meridional de la Península, donde el tiempo será nebuloso con alguna lluvia.

Los elementos perturbadores del Atlántico y de África se aproximarán más a nuestras regiones, por el Estrecho el lunes 24.

La procedencia de estas fuerzas es muy favorable para el desarrollo de un régimen lluvioso bastante general en la Península, pero la poca intensidad de las mismas (según se refiere de los escasos datos que tenemos del continente africano) y la circunstancia de actuar al propio tiempo otras depresiones en el NE. y E. de Europa y en el Mediterráneo superior, nos inducen a creer que solamente producirán tiempo nebuloso y alguna lluvia, particularmente desde el S. y SE. al Centro.

El martes 25, al descender hacia el mar Negro la depresión de NE. y E. de Europa, los mínimos del Mediterráneo y de África ejercerán mayor influencia sobre nuestras regiones, ocasionando algunas lluvias y nieves especialmente desde Andalucía y región mediterránea hasta la central, con vientos del primero al segundo cuadrante.

Se perturbará más la situación atmosférica el miércoles 26, por que las bajas presiones del Mediterráneo adquirirán mayor intensidad y nuevas fuerzas del Atlántico llegarán al Cantábrico y al SO. de la Península. Temporal de lluvias y nieves en nuestras regiones, principalmente desde la cantábrica y del SO. hasta el centro, con vientos del primero al cuadrante.

El jueves 27 estarán los centros borrascosos en África, hacia los parajes de Túnez y de Marruecos. Seguirá el mal tiempo de lluvias y nieves con vientos de los cuadrantes de N., especialmente desde el centro al Mediterráneo y región meridional.

Mejorará el estado general el viernes 28, aunque no por completo, porque quedarán en el continente africano núcleos de perturbación que todavía producirán alguna lluvia y nieve, en particular desde el centro al Sur, con los mismos vientos del 1.º al 4.º cuadrante.

De 29 a 30, los mínimos que evolucionarán por el SO. de la Península y de África, ocasionarán tiempo variable con algunas lluvias y nieves en el SO. el 29, y en esta misma región y en el Mediterráneo el 30.

El lunes 31, las depresiones del Atlántico producirán lluvias en Portugal y Galicia, desde donde se propagarán algún tanto hasta el meridiano central, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

POR LA PROVINCIA

INCENDIO EN FUENTEPelayo

Según noticias que hasta nosotros han llegado, en la noche del día 18 se declaró un voraz incendio en el pueblo de Fuentepeyayo, habiendo sido pasto de las llamas varios colgadizos de la propiedad de los vecinos de aquel pueblo Frutos Olmos Arroyo y Andrés García Mayo; quedando dichos colgadizos reducidos a cenizas.

El fuego fué extinguido merced a la intervención de las autoridades y vecindario, a las cuatro de la madrugada del mismo día.

Se cree ha sido casual, no habiendo que lamentar desgracias personales.

SUJETOS DETENIDOS

Más sobre un robo

Por la guardia civil del puesto de Aranda de Duero han sido detenidos en la feria de aquella villa, como autores del robo de varias reses lanaras, ocurrido en término de Valdearnés, Lino Rubio Martín, de 52 años de edad; consiguiendo fugarse de las citadas ferias, en cuanto supo que su padre se hallaba detenido, su hijo Isidro Rubio, de 19 años de edad.

Instantáneamente de tener conocimiento el sargento del puesto de Honrubia, Juan Alvarez Lamas, se personó con fuerza del mismo a su mando, en el pueblo del Moral, deteniendo al citado Isidro en la noche del día 14 del actual y ocupándose un poquito que llevaban la noche que efectuaron el robo; entregándole al Juzgado municipal del mismo con el acaestado instruido.

Dichos sujetos al ser interrogados, negaban en absoluto fueran los autores del hecho, habiendo confesado después el delito.

En la declaración prestada ante el señor Juez de Instrucción, dijeron que las reses las habían robado saltando por el tejado del encerradero, y que las vendieron en la madrugada del día 6 en el pueblo de Torregalindo, de la provincia de Burgos, en la cantidad de 90 pesetas.

Dichas reses han sido rescatadas por la guardia civil del puesto de Honrubia.

Consejo de ministros

El celebrado anoche en la Presidencia, duró desde las diez y cuarto hasta poco después de las doce.

De él se facilitó a la Prensa la siguiente

NOTA OFICIOSA

Aunque ausente el ministro de Hacienda por haberse tenido que retirar enfermo del Senado, el Consejo se enteró, detalladamente de la marcha que llevaba la discusión de los presupuestos de ambas Cámaras y acordó hacer, por su parte, cuanto

fuera posible para conseguir la más pronta aprobación de aquellos.

E Consejo examinó detenidamente las adiciones y enmiendas anunciadas al proyecto de ley de amnistía, y acordó mantener éste en toda su integridad.

Da cuenta de la exposición de la Asamblea de alcaldes, reunida en Oviedo, acordó el Consejo pasase a los ministros de Hacienda, Fomento é Instrucción pública, a cuyos departamentos se refieren las peticiones hechas por aquella, para que las examinen y resuelvan lo conveniente en el plazo más breve posible.

Fueron aprobados los siguientes expedientes:

Concediendo autorización para contratar el suministro de víveres con destino a los penados de la colonia penitenciaria de Ceuta.

Varios de indultos, con arreglo a las prescripciones legales.

Otros de carreteras.

Autorizando la compra, por gestión directa, de la carne de vaca necesaria durante un año en el Hospital Militar de Guadalupe.

Autorizando a la fábrica de Trubia para adquirir directamente de la casa Gutehoffnungshütte, de Overhausen (Alemania), una lingotera capaz de 40 toneladas de acero.

Autorizando al Parque de la Comandancia de Artillería de Palma de Mallorca para adquirir directamente de la casa Korting, de Barcelona, un motor eléctrico de tres caballos a gas rico.

Autorizando al Parque de la Comandancia de Artillería de Cádiz para adquirir de la Compañía anónima de Piacencia de las Armas, 400 vainas de cartuchos para cañón Nordenfeldt.

Se acordó el ascenso de un coronel a general de brigada.

Concedese gran importancia al acuerdo del Gobierno de rechazar las enmiendas y adiciones que los republicanos habían suerito al dictamen del proyecto de ley de amnistía, y hasta se dice que aquéllos llegarán a la obstrucción si no consiguen su deseo. El primer acto de hostilidad lo realizarán hoy, pidiendo que se cuente el número al comenzar las sesiones de las Cámaras, y con frecuentes votaciones nominales.

El ministro de Gracia y Justicia dió cuenta a sus compañeros del incidente ocurrido en el Congreso a última hora con motivo de la discusión del presupuesto de Marina, en el que tuvo que intervenir, por encontrarse ausente de la Cámara el ministro.

En la sesión de hoy, el señor Jácome interviendrá en el debate y mantendrá el criterio de que la cantidad consignada en el artículo adicional del presupuesto es necesaria.

Es indudable que los ministros se ocuparán con extensión del debate planteado en la sesión de ayer referente a las vacantes de capitanes generales, y asegurábase que el general Weyler expuso claramente en el Consejo cuál era su criterio en este asunto, y que en la sesión de hoy del

Congreso lo expondrá al contestar a los diputados que ayer promovieron el incidente.

Por la hora avanzada en que terminó el Consejo, era difícil esta madrugada confirmar los rumores que circulaban acerca de lo que trataben los ministros, atribuyéndose excepcional importancia a los acuerdos que recayeron en lo que se refiere a las cuestiones políticas, pues la nota oficiosa no refi ja todo lo que se trató en el Consejo.

De instrucción pública

Clases de adultos

El alcalde del pueblo de Puebla de Parraza, participa que el maestro de dicho pueblo, tiene abierta la escuela de clases nocturnas de adultos desde 1.º de Noviembre último pasado.

Presupuestos

El maestro de la escuela pública de Valleruela de Sepúlveda, remite a esta Junta, presupuestos é inventarios para el año próximo de 1907.

Nombramiento

En la Junta de Instrucción pública de esta capital se han recibido documentos, nombrando maestra auxiliar de la escuela pública de párvulos de Mata de Cuervo, de la provincia de Cuenca, para su entrega a la interesada doña Mercedes Moradillo y Castro, residente en Villavilla de Montejo.

CARTERA DE MADRID

Notas políticas

Disgustado el señor Canalejas del aspecto semisolitario que ofrece siempre el Congreso a primera hora de la sesión, se quejó ayer ante el jefe del Gobierno y ministro de la Gobernación de la falta de puntualidad de los diputados de la mayoría, añadiendo que, precisamente por esa causa, había hecho el firme propósito de no abrir la sesión ningún día, dejando que lo verificasen los vicepresidentes de la Cámara, toda vez que éstos hallanse libres del compromiso, que él solamente adquirió, de no abrir la sesión mientras no hubiese en los escaños setenta diputados.

Con el conde de Romanones conferenció ayer el exministro consejador señor Ugarte para tratar del gran mitin de protesta contra el proyecto de ley de Asociaciones, que los elementos católicos proyectan celebrar en esta corte.

Convencido el Gobierno de que en los pocos días que restan ya de mes habría de ser poco menos que imposible conseguir la aprobación de los presupuestos y de algunos otros proyectos de ley, no ha visto otro medio de salvar la dificultad con que tropieza que recurrir a la celebración de sesiones dobles. Pero como antes de adoptar una determinación como esa era preciso consultar la opinión de los jefes de las minorías parlamentarias, de ello, y de acuerdo con el presidente del Consejo, se encargó ayer tarde el señor Canalejas.

Los representantes de las minorías, en la reunión que celebraron con el presidente del Congreso, no se opusieron a los propósitos del Gobierno, y en vista de ello, a partir del día de hoy, se verifica-

Folleón del DIARIO DE AVISOS (115)

SIBILA

NOVELA DE

Octave Feuillet.

»Ese es mi crimen... ¿y lo que a mi pesar os hace sufrir, os pregunto en confianza, Raul, es indigno de vuestro perdón?... ¿Me hace indigna de vuestra estimación?»

Y añadió animado por la esperanza: ¿Y por qué no hemos de ser amigos? ¿No puedo tener ese consuelo aunque no sea más que mientras dure mi permanencia en este país? No temáis nada; ahora os conozco bien y no trataré de heriros. Pero, a falta de un lazo más es hecho, esa simpatía que nos une ¿no puede tener su dulzura? ¿no somos capaces ambos de tal amistad?

Sibila sacudió débilmente la cabeza con amarga sonrisa.

—¡Ah!—dijo,—si pudiera esperar que un día, aunque fuera muy lejano, os viera rezar al pie de ese altar!

Raul sonrió a su vez.

—No queráis que os engañe, ¿no es cierto?... Pues no lo creo, porque estoy tan lejos de la fe... Sin embargo, me parece que si debiera algún día aproximarse a Dios... sería aquí en esta querida iglesia, cerca de ese digno sacerdote y a vuestro lado!

Sibila le miró fijamente; después avanzó hacia el altar; se arrodilló sobre las gradas y se puso a rezar fervorosamente con la cabeza entre las manos.

Raul de pie, inmóvil apoyado en el órgano contempló un instante a la joven prosternada. Sus facciones se animaron con una emoción súbita, mordió con fuerza sus labios y pasó rápidamente la mano por sus ojos.

Después de algunos minutos, Mil. de Férias se levantó y pasando ante Raul le dijo sonriéndose:

—Adios, Raul; hasta muy pronto.

Cuando salía de la capilla se detuvo, dirigió su vista sobre el fresco terminado, y replicó:

—Es precioso, lindísimo, señor conde.

Después se alejó y Raul no oyó más que el ruido de su falda sobre el pavimento.

V.

El amor de Sibila

Cuando volvió al castillo, Sibila se sentía agitada por una especie de embriaguez; no podía disimular que el convenio que había terminado su entrevista con Raul, era uno de esos compromisos equívocos y sospechosos que la pasión sugiere, y no pensaba más que en aquella debilidad que tanto había temido.

Sin embargo, no se reprochaba nada. Se decía, y nosotros no opinábamos lo contrario, que demasiado juicio y demasiada fuerza rayan en la dureza del egoísmo, y que un arranque del alma, una debilidad del corazón aconsejan más noblemente en ciertas ocasiones de la vida que las reglas de la más recta razón.

Concebía sin ilusiones todas las delicadezas todos los escollos, todas las angustias de la prueba que acababa de aceptar; pero a pesar de todo, las afrontaba con secreta alegría, pues su ternura se había despertado del todo y aun exaltado al contacto de la pasión de Raul.

Había aprendido al mismo tiempo a hacerle más justicia, a estimarle en más alto grado; y desde aquel momento la había parecido que en lugar de los rígidos principios a los cuales había obedecido hasta entonces, se elevaba ante ella un deber más sublime y más dulce, el de consagrarse a la salud moral de aquella alma a quien ella adoraba, el de sacrificar a aquella tentativa generosa su reposo, su misma reputación, y si era preciso hasta su vida.

JARABE DE HEROINA

LLOVET

(BALSÁMICO)

Curación rápida y segura de las toses, bronquitis, faringitis, afecciones catarrales, tos de los tísicos, asma. Composición: ácidos cinámico y benzóico y heroína.

Precio: 3 ptas. frasco

Depósito: Farmacia-Laboratorio Llovet Escuderos, 4, Segovia.

NOTICIAS

De días

Mañana celebrarán sus días entre otros los señores de Huertas, Walls, González, Fuente y Olalla.

A todos ellos les deseamos muchas felicidades.

Ayer celebró también su fiesta oromástica, nuestro querido y particular amigo, el conocido industrial D. Timoteo Villosada.

Unimos las nuestras a las muchas felicitaciones que con tal motivo ha recibido.

Oposiciones

El tribunal que ha de juzgar a los señores opositores a la plaza de practicante vacante en la Casa de Socorro de esta capital, le formarán D. Antonio Herrero (Presidente), D. Leonorido Moreno, médico y concejal, y D. Mariano Ruiz, decano de la Beneficencia municipal.

Manana a las once deberán presentarse en dicho centro los señores opositores a esta plaza, advirtiéndoles que los que no lo hicieron quedarán excluidos del examen.

Los opositores son ocho.

Ayer ha fallecido en esta Capital la virtuosa señora doña Isabel Quintana Santamaría, madre política de nuestro buen amigo don Aniceto Martín.

Reciba la familia, nuestro más sentido pésame.

Hoy hemos tenido el gusto de saludar en esta población, a nuestros buenos amigos:

Don José Escorial de Cantimpalos; don Francisco Merino, de Villovela; don Fructuoso Montarolo, de Revenga; don Andrés Manso Miguel, de Juarros de Riomoros; don Pascual Pérez, de Yangnas; don Bruno Manso, de Arnuña; don Pablo Roda, de Cantimpalos; don Santiago Niño, de Escobar y don Hipólito Escolar Ilustrado Secretario de Navalmanzano.

Autorización

Por el gobierno civil de Guipúzcoa han sido autorizados los señores T. Sande y Compañía, para remitir a don Andrés Arana, de esta capital, 4 escopetas y 40 revólvers, procedentes de las fábricas de Eibar.

Ayer asistió a la Catedral, nuestro respetable amigo el M. I. Sr. don Egenio Sanz, restablecido de la afección catarra que le ha hecho permanecer en casa algunos días.

Nos felicitamos de su restablecimiento.

La ley de Asociaciones

La señora duquesa de Balén envía las más expresivas gracias, por mediación de la señora marqués de Lozoya, a las damas segovianas que han firmado la protesta contra el proyecto de la ley de Asociaciones.

Por la guardia civil del puesto de Carbonero, ha sido denunciado ante el señor Juez municipal de dicho pueblo, Juan González Román, mayor de edad, por encontrarse en su poder una pistola cargada con dos cápsulas, que andaba enseñando por el pueblo, sin su correspondiente licencia de uso de armas.

Dicha arma estaba bastante oxidada y en buen uso.

Cartera municipal

Ayer celebró sesión el Ayuntamiento por no asistir suficiente número de señores concejales.

Se celebrará mañana en segunda cita.

De viaje

Con objeto de tomar parte en las oposiciones, que mañana empezarán a celebrarse en la Casa de Socorro para proveer una plaza vacante en aquel establecimiento, ha llegado a esta capital, el joven practicante de Medicina, de Navarra de Enmedio, don Eusebio La Orden.

Nombramientos

El alcalde de Otero de Herreros comunica a este Gobierno, los nombramientos de serenos de aque la población, con el haber diario de una peseta cincuenta céntimos, a favor de Martín de Pablos del Barrio y Pedro López de Castro, licenciados del ejército y vecinos de aquella población.

Juzgado municipal

En este Centro oficial se ha registrado hoy el nacimiento de María Lorenzo Mate.

Caridad

Una viuda con cinco hijos, el mayor de 10 años, sin recursos, implora de las almas piadosas una caridad para poder atender a la subsistencia de aquéllos. Vive calle de la Plata, núm. 21.

De interés para todos

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos*, poderoso tónico-digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use aseo seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo por ser útil como preventivo.

Casa de Socorro

Hoy a la una de la tarde, se ha presentado en la Casa de Socorro, acompañado de su padre, el niño Guillermo Romero, de 6 años de edad, el cual presentaba una distensión de ligamentos del hombro derecho, producida por una caída de una caballería menor.

Después de curado pasó a su domicilio, Plazuela del Conde Alpente.

La salud a los niños

Emulsión de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos y glicerosfosfatos de cal y sosa de Sanz Alvaro.

Muerte y Vida, 6, Farmacia.

Orden de la plaza

Servicio para mañana.

Presidente de la junta de subsistencias: Sr. Comandante de la Caja de recluta don Fernando Bandín.

Hospital y provisiones: tercer capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

El General Gobernador militar, Cepeda.

ÚLTIMA HORA

(Por teléfono)

Madrid 20 (4'30 t.)

Consejo en Palacio

Esta mañana se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo bajo la presidencia del Rey. Ha carecido de importancia.

El señor Vega Armijo ha hecho un breve resumen de los asuntos de actualidad.

Firma del Rey

Terminado el Consejo S. M firmó algunos decretos de Guerra, entre ellos uno ascendiendo a general de brigada al coronel de Artillería señor Membrillera.

Congreso

En la sesión de esta mañana se aprobó el articulado del presupuesto de Marina y siguió discutiéndose el de Instrucción pública.

La sesión de la tarde empieza a las tres y cuarto, bajo la presidencia del señor Canalejas.

Se hacen varios ruegos y preguntas de interés local.

El señor marqués de Villavieja y otros diputados presentan exposiciones de protesta contra el proyecto de ley de Asociaciones.

Después hace uso de la palabra el general Weyler.

Se disculpa de no haber asistido ayer a la sesión del Congreso, por ser precisa su presencia en la alta Cámara.

Dice que en este asunto de la provisión de las Capitanías generales, ha recibido manifestaciones muy terminantes de valiosos elementos militares, y que cuando llegue la ocasión de resolver este asunto, él estará des-

de luego al lado de los intereses del ejército.

Como se sabe que hay varios ministros que son opuestos a la provisión de las plazas de capitán general vacantes, se cree fundadamente que de la discusión ésta, pueda surgir la crisis.

El debate parece complicarse, y sigue la sesión entre la expectación creciente de la Cámara que ha ido animándose en cuanto se ha producido este debate.

Bolsa de Madrid

COTIZACION DE HOY

Interior..... 81'25
Amortizable a 5 per 100..... 99'90
Acciones del Banco..... 441'00
Acciones de Tabacos..... 400 00

CAMBIO

Paris a la vista..... 9 05
Londres a la vista..... 27 32

BERMÚDEZ.

El mal estado de la línea telefónica nos impide recibir por completo la información de nuestro corresponsal.

MERCADOS

Salamanca 13

Mercado animado de entradas y transacciones.

Cotizamos a 39'75 reales fanega.
Tejares cotiza a 40.
Y Chamberí a 40'50 y 41.
Centeno a 24.
Cebada a 23.

Los sembrados perfectamente nacidos, pero a consecuencia del frío crecen poco, que no deja de ser conveniente.

Medina del Campo 13

El tiempo que llevamos es frío y permite hacerse bien los vinos que resultan buenos.

El mercado de cereales está regularmente animado, pero las entradas son cortas, sin duda por que los labradores no quieren desprenderse de su productos a los precios que hoy dominan.

Entraron 1200 fanegas de trigo, pagándose a 38'50 reales fanega.
Centeno, a 26.
Cebada, a 20.
Algarrobas, a 26 y 27.
Con tendencia sostenida.

Arévalo 13

Continúa el tiempo de hielos fuertes, aunque con días de claro sol.

También sigue animada la compra de cereales, habiendo entrado hoy unas 300 fanegas de trigo que se pagaron:

Trigo 39'50 y 40 reales fanega.
Centeno a 25.
Cebada a 26.

Algarrobas a 26 50.
Bien quisiera poder darle noticias favorables, pero hoy no lo permiten las operaciones habidas.

El Corresponsal.
Peñafiel 13

Continúan haciéndose regulares embarques de trigo y centeno para Cataluña.

Hoy han llegado 350 fanegas y los precios fueron:
Trigo a 39'50, centeno a 24, cebada a 22, yeros a 27, avena a 15.

El Corresponsal.

Boletín religioso.

Santos del día 13

Santo Tomás, apóstol; San Anastasio, obispo y mártir, y San Glicerio.

Cultos para mañana

En la V. O. T. de San Francisco.—A las cuatro de la tarde el ejercicio de los viernes, que consiste en la Corona seráfica y Via-Crucis.

—En Santo Tomás.—Solemne función como día de su titular. A las diez y media de la mañana será la Misa con Su Divina Majestad expuesto y sermón panegírico que pronunciará el Sr. Licenciado don Pedro Gozalo Martínez, Economo de la Parroquia de San Millán y Beneficido de est. S. I. C. continuando de man festo el Santísimo Sacramento hasta las cuatro de la tarde, en que se reservará.

—En Corpus.—De cuatro y media a cinco y media de la tarde, el ejercicio del canto diario al Santísimo Sacramento.

—En San Gabriel y las Dominicas.—Rosario a las cinco de la tarde.

Polonio de Lucas

Ordinario de Segovia a Madrid y viceversa

Avisos: En Madrid, Siete de Julio, 3, sastrería de Valentín Alvaro.

En Segovia, Reoyo, 4.

Venta de casa

Se vende la señalada con el número 3, de la calle de la Cañongía Nueva.

En la de Almuzara, número 1, darán razón.

Juntas ó en lotes

se venden 221 cabezas de fresco y noventa álamos negros, en Revenga. Vicente Gallego los enseñará, y para tratar, con su dueño, D. Pablo Escorial, en Cantimpalos.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

Mercado semanal

El de hoy ha estado sumamente concurrido y animado en transacciones, especialmente en los artículos propios de Navidad.

Canales de cerdo.—Han entrado unos 60 que con mucha animación se pagaron desde 68 a 72 reales, según clases y pesos y con alguna tendencia a la baja.

Patatas.—Se vendieron muchas y se pagaron desde 1 a 1'10 pesetas arroba.

Cebollas.—La de matanza se paga a 1 y 1'50 pesetas arroba, y la de guisos a 5 céntimos el manojo.

Manzanas.—Hubo muchas y se pagaron de diferentes clases, de 50 a 60 céntimos kilo.

Granadas a 40, peras de agua a 50, naranjas a 40.

Aceitunas a 60 el cuartillo.

Higos, 25 céntimos kilo y 6 pesetas arroba.

Castañas, de 36 a 40 reales fanega y 0'20 el cuartillo.

Nueces.—Continúan a 20 céntimos cuartillo.

Huevos.—Nada de particular tiene que mantengan el precio de siete reales docena, cuando apenas llegan los que hay para el consumo de la confitería.

Ayes.—Ha habido gran abundancia y se han vendido:

Pollos a 9 10 y 12 reales uno, capones a 3 50 y 4 pesetas, gallos a 2'25 y 2'50, pichones a 5 reales uno, liebres a 3 y 3'50 pesetas una, conejos de 5 a 7 reales.

Pescados.—Merluza a 2 pesetas kilo, congrio a 3, lenguados a 3'50, pescadillas a 3, sardinas a 1, quisquillas a 4, bonito a 2, calamares a 3, besugo a 1'80, almejas a 1'20.

